

Inhalt

Vegetarische und vegane Ernährung im Kindesalter	373
<i>Vegetarian and vegan diets in childhood</i> U. Alexy, S. Weder, M. Keller	
Lebensqualität und psychische Gesundheit von Kindern mit Adrenogenitalem Syndrom	385
<i>Quality of life and mental health of children born with congenital adrenal hyperplasia</i> S. Witt, J. Heiden, J. Quitmann	
Niemann-Pick-Krankheit Typ C (NPC) als Differenzialdiagnose bei Säuglingscholestase. Ein Fallbericht	398
<i>Niemann-Pick Disease type C (NPC) as differential diagnosis of cholestasis in infants: A case report</i> F. Sarif, A. Ballauff	
Alternativmedizin. Ein Streifzug durch die Welt der »alternativen« Medizin und serösen Komplementärverfahren	406
<i>Alternative medicine. What we need are reliable complementary techniques</i> W. Dorsch	
Bakterielle Pneumonie bei Hund und Katze. Wo droht eine Übertragung auf den Menschen oder umgekehrt?	421
<i>Bacterial pneumonia in dogs and cats</i> A. Weickelt, B. Schulz	
Seltene Differenzialdiagnose der schweren Infektion beim Neugeborenen. Food Protein-Induced Enterocolitis Syndrome durch Kuhmilcheiweiß	435
<i>Rare differential diagnosis of severe infection in newborns</i> S. Friedrich, N. Gäbler, U. Teufel-Schäfer, C. Müller, A. Härtling	
CME Rolle der mikrobiellen Darm-Lungen-Achse für die Lungengesundheit	444
<i>The role of the gut-lung axis in respiratory health</i> S. Krauss-Etschmann, J. V. Lund, D. Kovacevic, M. Schloter	
Noduläre Schilddrüsenbefunde bei zwei Patienten im Alter von 6 und 13 Jahren. Das sonografische Quiz – Folge 9	454
T. Wowra, K. H. Deeg	

Eine gestörte Vaginalökologie begünstigt vaginale Erkrankungen, Frühgeburten und Blasenentzündungen	457
<i>An imbalanced vaginal ecosystem promotes vaginal diseases, premature birth and bladder infections</i>	
A. Hecht	
Auswirkungen von Impfunschlüssigkeit auf den Impfschutz der Kinder. Was können wir dagegen tun?	466
<i>Impact of »Vaccine hesitancy« on child protection in Germany – What can we do against it?</i>	
S. Westerholt	
Update zur Meningokokken-B-Impfung in Deutschland. Wo stehen wir?	479
<i>Update on meningococcal B vaccination in Germany</i>	
R. Köllges	
Auditive Wahrnehmungsstörungen in der Pädiatrie	491
<i>Deficits in the processing of auditory information in the central nervous system</i>	
C. Hornberger	
Behandlungskonzepte bei der Patellainstabilität	498
<i>Recent concepts in patients with patella instability</i>	
J. Jerosch, L. V. von Engelhardt, P. Weskamp	
Vorzeitiger Verlust von Milchzähnen bei einem 2-jährigen Mädchen. Ein bekanntes, aber oft unerkanntes Symptom einer Hypophosphatasie	512
<i>Two-year-old girl with premature loss of deciduous teeth. A well-known but often undetected symptom of hypophosphatasia</i>	
B. Schipper, E. Schulz, M. Thiel, E. Krasemann	
Normaler Pubertätsverlauf und Störungen der Pubertätsentwicklung	518
<i>Normal course of puberty and disorders of puberty development</i>	
E. Fröhlich-Reiterer, M. Wustinger	
Noduläre Schilddrüsenbefunde bei zwei Patienten im Alter von 6 und 13 Jahren	
Das sonografische Quiz – Folge 9 – Auflösung	525
T. Wowra, K. H. Deeg	

Inhalt

Zusammenhänge von Bewegungs- und Ernährungsverhalten mit kognitiven Fähigkeiten von Schulkindern unter Alltagsbedingungen	528
<i>Relationship of physical activity, bone healthy eating pattern and cognitive function of school-age children</i>	
B. Hanusch, A. Drozdowska, M. Falkenstein, T. Lücke, M. Kersting, K. Jansen	
Trampolinspringen – eine unterschätzte Gesundheitsgefahr? Epidemiologische Aspekte unteretzt mit klinischen Fällen von Trampolinunfällen im Kindes- und Jugendalter	539
<i>Trampoline jumping – an underestimated risk. Epidemiological aspects underlined with clinical cases of trampoline accidents in childhood and adolescence</i>	
G. Ellsäßer, P. Degenhardt	
Medizin & Umwelt	
Multiresistente Erreger und Hygiene	551
<i>Multidrug-resistant organisms and infection control</i>	
R. Mutters, N. T. Mutters	
Buchbesprechung	
Ärztliche Kommunikation mit Kindern, Jugendlichen und Eltern: Wie schwierige Patientengespräche gelingen	557
J. Martinus	